

# UN PUENTE DESCONOCIDO EN EL TAJO: EL ESCALERÓN

Juan Luis López Alonso

En esta ocasión nos trasladaremos a una de las zonas más desconocidas, bellas y salvajes de Guadalajara, donde podremos descubrir los restos de un puente y unos caminos que hoy nos resultan difíciles imaginar su existencia en tiempos pasados. La naturaleza se ha cobrado la deuda: los caminos por los que marchaban arrieros, soldados, y labradores son sólo recuerdos, la vegetación los ha borrado.

Cuando hace años leí la “Historia del Levantamiento, Guerra y Revolución de España” del Conde de Toreno, en la edición de la Biblioteca de Autores Españoles, encontré en la página 348 un párrafo que se me quedó grabado: “*habiendo roto los franceses los (puentes) de Pareja y Trillo, y quemado el de Valtablado; todos sobre el Tajo*”. Esa referencia a los tres puentes mencionados se repetirá en todos los libros que tratan de la Guerra de la Independencia, y más concretamente cuando tratan la figura de Juan Martín El Empecinado.



ACTUAL PUENTE SOBRE EL TAJO EN VALTABLADO DEL RÍO